



DESDE LAS CÁMARA S LEGISLATIVAS

OPINIÓN

Sheinbaum descarta que T-MEC pueda ser sustituido

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

octubre 13, 2025



La presidenta Claudia Sheinbaum estuvo muy activa ayer domingo pues se dedicó a hacer un recorrido en las zonas damnificadas por lluvias en los estados de Puebla, Veracruz e Hidalgo, mientras que hoy el lunes visitará a los afectados de San Luis Potosí y Querétaro, donde las Fuerzas Armadas llevan a cabo el Plan DN-III-E. La mandataria resaltó que desde el pasado viernes 10 de octubre se instaló el Comité Nacional de Emergencias para auxiliar a la población de los 111 municipios afectados de los estados Puebla, Veracruz, Hidalgo, San Luis Potosí y Querétaro. Además, se solidarizó con los familiares de las personas muertas que hasta ayer sumaban 44. La mandataria dejó en claro que nadie quedará desamparado. Cabe mencionar que el desglose oficial de víctimas mortales indica que Hidalgo ha registrado 16 fallecimientos, Veracruz suma 18, Puebla contabiliza 9 y Querétaro reporta uno.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO ADELANTÓ TEMAS QUE SE DISCUTIRÁN ESTA SEMANA

El Senado de la República tendrá jornadas de intenso trabajo esta semana pues atenderá una agenda centrada en la solidaridad con la población afectada por las intensas lluvias, pero también abordará las reformas a la Ley Aduanera, la ratificación de Roberto Velasco Álvarez como subsecretario para América del Norte y la comparecencia del secretario de Economía, **Marcelo Ebrard Casaubón**. Así lo anunció la presidenta de la Cámara de Senadores, **Laura Itzel Castillo Juárez**, quien detalló que este lunes, a las 10:00



horas, se abrirá el centro de acopio para apoyar a las familias que han resultado afectadas por las intensas lluvias en varias entidades del país.

PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, KENIA LÓPEZ ANUNCIÓ QUE HABRÁ CASTIGO MÁS SEVERO A QUIEN RECLUTE MENORES DE EDAD PARA PARTICIPAR EN EL CRIMEN ORGANIZADO

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán** debe estar muy orgullosa pues en el transcurso de los próximos días el pleno de esta Cámara se alista para aprobar una iniciativa de su autoría para castigar de manera más severa a quien reclute a niñas, niños y jóvenes para hacerlos parte del crimen organizado. López Rabadán señaló que actualmente la pena es de 7 a 12 años, la cual se incrementará de 10 a 20 años con estas reformas al artículo 201 del Código Penal Federal, con el fin de proteger a niñas, niños y jóvenes. Estaremos atentos.

EN MORENA NO HAY QUEJAS CONTRA EL SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, CONFIRMA LUISA MARÍA ALCALDE

La presidenta del CEN de MORENA, **Luisa María Alcalde Luján**, indicó que hasta el día de hoy la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido no ha recibido ninguna queja relacionada con el exgobernador de Tabasco, **Adán Augusto López Hernández**. Agregó que la decisión sobre su continuidad al frente de la coordinación parlamentaria de MORENA en el Senado de la República debe quedar en manos de los propios legisladores. Dejó en claro que en el partido no hay compadrazgos ni tolerancia a la impunidad: “No somos el PRIAN donde se utilizaba el teléfono para perjudicar a alguien sin pruebas. No hay cabida a la impunidad”.

SENADOR IGNACIO MIER PROPONDRÁ QUE SENADORES DONEN PARTE DE SU DIETA PARA ATENDER DAMNIFICADOS POR LLUVIAS

El vicecoordinador de Morena en el Senado **Ignacio Mier** expresó su más sentido pésame a los familiares de las personas que perdieron la vida y planteó que esta semana va a proponer a las y los senadores de Morena que donen una buena parte de su dieta y destinarla a las autoridades que coordinan el Plan de Ayuda a los damnificados por las intensas lluvias.

Este apoyo, dijo, se destinará a la Cruz Roja, al Ejército y a las autoridades locales para que manden ayuda a los cientos de familias que fueron afectados por estos desastres naturales. Mier dijo que ha recibido llamadas de empresarios solidarios que quieren facilitar maquinaria para sumar esfuerzos en estos difíciles momentos para Puebla y estados vecinos cuestión que ya también le informó al secretario de Gobierno de Puebla, para que entren en contacto con ellos y se realicen las labores de manera prioritaria. El morenista aseveró que se requiere unidad, sensibilidad y disposición a ayudar, porque la gente necesita ayuda de cualquier autoridad para poder pasar la noche, comer y recuperar una parte de sus cosas que fueron destruidas por las lluvias.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURÓ QUE SE APLICARÁ TODA LA FUERZA DEL ESTADO PARA COMBATIR LA EXTORSIÓN

En Sinaloa el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** dejó en claro que se descargará toda la fuerza del Estado en contra del “cobro de piso” y la extorsión, que son los delitos que más han crecido en algunas entidades del país. El legislador estuvo de visita en Mazatlán donde, destacó que los diputados federales y locales y el Senado consiguieron la facultad para que legislar como delito grave, con prisión preventiva oficiosa, con corresponsabilidad en las entidades federativas. El



legislador manifestó que en las próximas semanas los diputados federales se van a dedicar a construir las instituciones que van a ayudar a atacar el flagelo del cobro de piso y la extorsión.

Indicó que este delito es un reclamo que se tiene en Sinaloa, Tamaulipas, Durango, Zacatecas, Michoacán, en las 32 entidades federativas. No lo perderemos de vista.

RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN SAN LÁZARO, ANUNCIÓ QUE SE INSTALARÁ UN CENTRO DE ACOPIO EN ESTA CÁMARA PARA APOYAR A DAMNIFICADOS POR LLUVIAS

El coordinador de los diputados federales de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, informó que en la Cámara de Diputados se instalará un centro de acopio para apoyar a las personas damnificadas por las lluvias registradas en Veracruz, Puebla, Hidalgo, San Luis Potosí, Querétaro y Guerrero. El también presidente de la Junta de Coordinación Política señaló que en el recinto legislativo de San Lázaro se solidarizan con las familias afectadas, además de que hacen un reconocimiento a las corporaciones del Estado mexicano que activaron el Plan DN-III-E y trabajan incansablemente en labores de rescate, auxilio, y apoyo a la población en las zonas que lo están necesitando. Indicó que su compromiso y valentía son ejemplo del espíritu de servicio que sostienen a nuestro país en los momentos más críticos. Ricardo Monreal Ávila subrayó que, como Poder Legislativo, no solo respaldan estas acciones, sino que también se suman activamente, ya que, frente a esta emergencia, México necesita de unidad y empatía.

SENADORA MELY ROMERO PIDE UN ALTO A LA PUBLICIDAD TELEFÓNICA SIN CONSENTIMIENTO

La senadora del PRI, **Mely Romero** presentó una iniciativa con la que busca reformar los artículos 8 y 94 de la Ley de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros. La propuesta contempla multas de hasta 2 mil días de salario mínimo para aquellas instituciones que usen datos personales sin consentimiento previo, claro y expreso. La senadora explicó que actualmente los ciudadanos deben realizar trámites complejos para evitar la publicidad invasiva, cuando debería ser responsabilidad de las instituciones pedir autorización antes de enviar promociones. Explicó que, aunque existe el Registro Público de Usuarios (REUS) para evitar este tipo de publicidad, resulta insuficiente: los usuarios deben registrarse, esperar semanas y renovar periódicamente su inscripción, mientras las instituciones financieras evaden el sistema contratando a terceros o utilizando múltiples números telefónicos.

DIPUTADA IVONNE ORTEGA LLAMA A APROBAR INICIATIVA PARA PROTEGER A NIÑAS Y MUJERES MEXICANAS

El sábado se conmemoró el Día Internacional de la Niña, y en este marco la coordinadora de los y las diputadas de Movimiento Ciudadano, **Ivonne Ortega** hizo un llamado para que se discuta y apruebe la iniciativa de su bancada que busca la creación de una Fiscalía Especializada en Atención a Niñas y Mujeres, que realice investigaciones con perspectiva de género, procesos sin revictimización y atención especializada a quienes son víctimas de violencia. Importante la propuesta, pues a pesar de que, si bien hay más atención a las mujeres, no está de más cualquier esfuerzo para acabar con la violencia y para atender a las víctimas.

DIPUTADO PAULO MARTÍNEZ DEL PAN PROMUEVE REFORMAR LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN PARA INSTALAR BOTONES DE PÁNICO EN LOS PLANTELES ESCOLARES DEL PAÍS

Interesante el proyecto del diputado **Paulo Gonzalo Martínez López** (PAN) pues promueve una iniciativa para establecer que las autoridades educativas deberán diseñar e implementar programas de seguridad y prevención que incluyan la instalación de botones de pánico en los planteles escolares. También, la distribución de dispositivos de alerta personal para estudiantes y la coordinación con los cuerpos de



seguridad pública para garantizar una respuesta inmediata ante cualquier situación de riesgo. La propuesta que adiciona la fracción X al artículo 74 de la Ley General de Educación, turnada a la Comisión de Educación para su estudio y dictamen, considera que es necesario implementar dichos programas para fortalecer la cultura de la paz y la no violencia, además de proteger la integridad física y emocional de la comunidad estudiantil.

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI ACUSÓ DE IRRESPONSABILIDAD A MORENA POR DESAPARICIÓN DEL FONDEN

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Alejandro Moreno**, acusó a Morena de suprimir el Fideicomiso de Desastres Naturales (FONDEN) y dismantelar los fondos de emergencia, además de denunciar el uso indebido de recursos mediante el “huachicol fiscal”. Según el líder nacional del tricolor, mientras “cincuenta municipios en la Huasteca están bajo el agua” debido a las inundaciones, el gobierno federal solicita aportaciones ciudadanas, actuación que calificó como una falta de responsabilidad y sensibilidad hacia la población afectada. Moreno aseguró que, durante los gobiernos priistas, existía una respuesta inmediata ante desastres a través del FONDEN, una estrategia de apoyo y presencia gubernamental que, a su juicio, ha desaparecido bajo la actual administración. Criticó la ausencia de recursos, estrategia y liderazgo, señalando como consecuencia el abandono y la pérdida de vidas.

IVONNE ORTEGA, COORDINADORA DE MC EN DIPUTADOS, REITERÓ QUE REFORMAS A LA LEY DE AMPARO VIOLAN INTERÉS LEGÍTIMO

La diputada **Ivonne Ortega Pacheco**, coordinadora del Grupo Parlamentario de MC, señaló que las reformas en materia de amparo limitan el interés legítimo para interponer este recurso, lo que representa una amenaza para los derechos de los ciudadanos y una violación a la Constitución Política, al tiempo que beneficia únicamente a grandes empresas. “Por ejemplo, muchos de los problemas que son de la cotidianidad, como la pensión alimenticia. Muchos padres se amparan de la pensión alimenticia, y eso sí afecta al desarrollo de los niños, de las niñas, de las familias. Pero eso no lo resuelve con la iniciativa que están mandando. “Solo están atendiendo la agenda que les interesa a ellos, que tiene que ver con grandes empresas que pueden pagar los despachos que sean necesarios. El ciudadano de pie ha sido afectado”, indicó. ¿Usted qué opina?

DONALD TRUMP VIAJA A MEDIO ORIENTE PARA SELLAR LA PAZ EN GAZA

“La guerra terminó, ¿de acuerdo? ¿Lo entienden?”. Con estas palabras, el presidente de Estados Unidos **Donald Trump** anunció el fin del conflicto en Gaza, en el marco de un acuerdo de cese el fuego entre Israel y Hamás que incluye la liberación de rehenes, la retirada parcial de tropas israelíes y la apertura de corredores humanitarios. El anuncio, realizado antes de su partida hacia Tel Aviv y Egipto, marca un punto de inflexión tras dos años de violencia en la región y anticipa una cumbre internacional en territorio egipcio. Trump subrayó la importancia de la liberación de los rehenes, calificándola como “un momento muy especial”. El mandatario estadounidense tiene previsto reunirse este lunes con las familias de los cautivos y pronunciar un discurso ante el parlamento israelí (knéset), en una jornada que, según sus propias palabras, genera una emoción compartida entre los involucrados. “Todos están muy emocionados por este momento”, afirmó. Después se trasladará a El Cairo para encabezar junto a su homólogo egipcio la cumbre a la que asistirán una veintena de líderes internacionales. Estaremos atentos.